

Homélie pour le 1er dimanche de Carême Dieu seul sauve

Jésus répond au diable qui tente de le perdre par la Parole de Dieu.

3 tentations qui les épuisent toutes. 3 paroles de libération qui éloignent le mal, 3 joies dans l'action à découvrir pendant ces 40 jours, trois vertus à déployer pour s'emplir de la présence de Dieu.

- Contre la tristesse de l'avoir matériel insatiable, la Parole de Dieu invite à **la joie de donner** sans compter avec simplicité de cœur : un sourire, un service, un peu d'argent ou de temps à celui qui est dans le besoin. Car **telle est la charité, vraie nourriture de la vie dans l'Esprit.**
- Contre la puissance et la gloire illusoire, la Parole de Dieu révèle la **vraie liberté de ceux qui n'adorent que Dieu** sans se soumettre à l'esclavage des fausses idoles du pouvoir et de la renommée. C'est la **joie de la prière de louange** de celui qui contemple la bonté de Dieu dans la beauté de la création et sait **rendre grâce** de sa présence dans tous les événements du quotidien et nous ouvre à **l'espérance.**
- Contre la tentation utilitariste qui isole dans la volonté de tout dominer et contrôler, y compris Dieu, les autres et sa propre vie, la Parole de Dieu invite à **l'abandon confiant et à la joie d'être ensemble** simplement, gratuitement en frères et sœurs interdépendants, animés d'une même **foi** en un même Père.

Le désert où Jésus nous invite n'est pas un désert vide et triste, il est empli de la présence de Dieu, il n'est pas un temps d'efforts pesants mais un moyen de délivrance de nos fardeaux, un temps de purification qui nous allège du superflu et nous apaise des préoccupations de l'apparence et de l'angoisse du lendemain.

La première lecture nous rappelle ainsi comment Dieu a libéré son peuple de l'esclavage en Egypte pour le conduire dans un pays ruisselant de lait et de miel. Elle nous invite à la louange et à l'offrande qui dilate le cœur. C'est ce que produit l'**aumône** généreuse qui accroît notre **charité.**

Le psaume est une prière de confiance qui reconnaît que Dieu protège ceux qui se tournent vers lui dans un vrai esprit d'adoration fervent. La paix intérieure est le fruit de cette **prière** qui est un repos dans l'esprit plein d'une sainte **espérance.**

La deuxième lecture est une invitation à la **foi** vécue intérieurement et proclamée. Elle nous place dans la main de Dieu pour nous affranchir de la honte de tout échec humain dans l'assurance que Dieu fait tout concourir au bien de ceux qui l'aiment. Tel est le vrai sens du **jeûne** qui est une remise de soi à la providence divine.

L'aumône, la prière et le jeûne sont donc trois moyens de libération et de paix que le Seigneur nous donne pour cultiver en nous la vraie joie spirituelle, à la source de la Parole qui sauve et éloigne de nous le mal pour nous relever dans la résurrection du Christ. Remettons cette Parole au cœur de notre vie pour nous inspirer ce qu'il nous faut accomplir pour demeurer dans sa joie. Amen

P Charles BONIN